



*Memoria de
Actividades*

2022



Con esta Memoria, la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' echa la vista atrás para recordar las actividades del año 2022. Un año en el que se ha recuperado plenamente la normalidad tras la pandemia de la Covid-19, que afectaba con crudeza a nuestro colectivo y a las entidades que lo conforman.

La Federación realizaba un fuerte esfuerzo por recuperar plenamente su labor en defensa de la cultura y las tradiciones; apostando por la realización de nuevos eventos con los que se lograba el cumplimiento pleno de todos los programas proyectados.



Cabalgata de Reyes Magos



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' volvía a cumplir con la tradición de acompañar a Sus Majestades los Reyes Magos en la gran Cabalgata de Málaga.

Como es tradicional, desde el Área de Fiestas del Ayuntamiento de Málaga, organizador de este gran Desfile de la Ilusión, se invitaba al colectivo peñista a contar con una carroza para formar parte del cortejo real.

En concreto, en esta ocasión, se ofrecía una carroza con una fantasía marina de delfines.



Asistencia a un partido de Unicaja Baloncesto



El colectivo peñista se ha volcado por el Club Unicaja Baloncesto, respondiendo masivamente a la invitación de su presidente Antonio Jesús López Nieto a que los componentes del colectivo peñista pudieran acudir al partido correspondiente a la jornada 16 de la Liga ACB entre Unicaja y Casademont Zaragoza.

De este modo, desde el Club se ponía a disposición de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' invitaciones para sus asociaciones.



Presentación de 'Historias de Málaga: Barrios Trinidad y Perchel'



El jueves 13 de enero tenía lugar la presentación oficial del libro 'Historias de Málaga: Barrios Trinidad y Perchel', del escritor Antonio Hurtado González, en la sede de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.

Esta obra, editada por Anáfora, a pesar de haberse publicado ya la Tercera Edición, aún no había sido presentado al público en ninguna sala de nuestra ciudad.



Presencia en FITUR 2022



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' a FITUR 2022.

En su jornada inaugural del miércoles 19 de enero, el presidente Manuel Curtido se desplazaba en solitario para mantener contactos con diferentes instituciones; pudiendo departir con responsables públicos del Ayuntamiento de Málaga, la Diputación Provincial o la Junta de Andalucía.

Al día siguiente, con la colaboración del Ayuntamiento de Málaga, que ha facilitado la participación de la Federación Malagueña de Peñas en FITUR, se procedía a la presentación de las actividades del colectivo, con especial atención a la II Pasarela FEMAPE Flamenca.



Participación en Las Previas del Carnaval



El colectivo peñista ha colaborado este año de forma activa en la organización de Las Previas del Carnaval; una iniciativa de la Fundación Ciudadana que recorre diferentes distritos de la capital.

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' y diferente entidades y asociaciones que la componen ha participado de forma muy activa en algunas de estas fiestas gastronómicas celebradas en diferentes distritos.



Día de Andalucía



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' celebraba el Día de Andalucía 2022 con un emotivo acto celebrado en el Auditorio Edgar Neville de la Diputación Provincial, comenzando con la participación de Paqui Rodríguez 'La Morena' al cante, con Pablo Mora al toque.

Tras este prólogo musical, se llegaba al eje central con el Pregón a cargo del periodista Francisco Javier Jurado 'Coco'; concluyendo con la entrega de banderas de España, Andalucía, la Diputación y el Ayuntamiento.



Conferencia sobre Antonio Baena



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' ha mantenido su programa de colaboración con la Asociación Cultural Zegrí por la que transmitir a los componentes de las entidades que la componen conocimientos que les ayuden a descubrir la ciudad de Málaga, su historia y su patrimonio.

La primera de ellas tenía lugar el pasado miércoles 2 de marzo en la Peña La Paz con una charla sobre la figura de Antonio Baena, presidente fundador de la Agrupación de Cofradías de Semana Santa.



Escuela de Cante y Copla 'Miguel de los Reyes'



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' arrancaba el lunes 7 de marzo un nuevo curso de su Escuela de Cante y Copla 'Miguel de los Reyes'.

El presidente del colectivo peñista, Manuel Curtido, acompañado por los profesores Rocío Alba y Pedro Gordillo, daba la bienvenida a los alumnos y explicaban la dinámica de las clases que se desarrollan en la sede de la calle Pedro Molina, y que este año han contado con actividades complementarias, tanto prácticas como teóricas, para la formación de los alumnos.



Visita al Parque de Málaga



El miércoles 9 de marzo, la Asociación Cultural Zegrí favorecía la primera de las visitas culturales a la ciudad para los componentes de las entidades que conforman la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.

En este caso, se realizaba un recorrido guiado al Parque de Málaga. Los participantes estaban citados a partir de las 18 horas en la puerta de la antigua sede de la Diputación Provincial de Málaga, en la Acera de la Marina, para iniciar esta interesante visita en la que se pudieron conocer muchos detalles desconocidos sobre este espacio natural situado en pleno centro de nuestra capital.



Presentación de 'Málaga de Oro'



La Editorial Anáfora presentaba el día 10 de marzo en la sede de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' el libro 'Málaga de Oro'.

Fue un acto emotivo, toda vez que se trata de la obra póstuma del escritor y poeta Carlos Benítez Villodres.

En la presentación, programada para las 19 horas, se contaba con la asistencia de una representación de la familia del escritor.



Asamblea General



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', cumpliendo con sus Estatutos, celebraba Asamblea General Ordinaria en la jornada del pasado lunes 4 de abril de 2022 en su sede de la calle Pedro Molina, 1, de Málaga capital.



Ofrenda Floral 'Un Clavel para el Rocío'



Cada año, en la tarde del Lunes Santo, se simboliza la unión de la Cofradía de Jesús Nazareno de los Pasos en el Monte Calvario y María Santísima del Rocío Coronada y la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' con la entrega de flores para el engalanamiento de los tronos procesionales.



Primer cartel pictórico de las Cruces de Mayo



La Fiesta de la Cruz de Mayo en Málaga contaba por primera vez en su historia, con un cartel pictórico que ha sido realizado por José Luis Pavón Paradas, y que era presentado oficialmente el 20 de abril, a las 11 horas, en el Patio de Banderas del Ayuntamiento de Málaga.

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' es la encargada de editar este cartel como antesala del XXXII Certamen de Cruces de Mayo 'Memorial José María Martín Carpena'.



Visita guiada a la Málaga Monumental



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', dentro de su programa de colaboración con la Asociación Cultural Zegrí, celebraba en la jornada del 21 de abril una Visita a la Málaga Cultural, con la que transmitir a los componentes de las entidades que la componen conocimientos que les ayuden a descubrir la ciudad, su historia y su patrimonio.

Voluntarios de Zegrí acompañaban a los asistentes, con punto de salida de la ruta desde la plaza de la Constitución.

Desde allí, se inició un recorrido por diferentes puntos de interés, aportando a los participantes numerosos datos desconocidos para ellos.



Encuentro de Mujeres Peñistas



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' promovía unas jornadas de convivencia entre Mujeres Peñistas.

La primera de ellas tenía lugar en la sede de la Peña Tiro Pichón, que acogía el pasado viernes 22 de abril una Comida de Mujeres que resultaba un rotundo éxito.



Nueva Sala FEMAPE La Alcazaba



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' estrenaba el lunes 25 de abril su nueva Sala de Usos Múltiples FEMAPE - Alcazaba.

En la planta baja de su sede, y con acceso por la calle Victoria 17, se ha habilitado este espacio para que pueda acoger exposiciones, muestras y otro tipo de actos culturales que sirvan de servicio a la ciudad.

Se pone, de este modo, a disposición de los artistas locales y colectivos ciudadanos este espacio, que ha sido acondicionado para su nueva actividad.



Exposición 'La Copla en cromos y tebeos'



'La Copla en cromos y tebeos', de la Colección de Pedro Gordillo, era la encargada de inaugurar los contenidos de la Sala FEMAPE La Alcazaba, mostrando una interesante selección de piezas.



Terapia de Musicoterapia



La Residencia Fuentesol acogía una terapia cognitiva de musicoterapia, organizada por su alumna en práctica de Integración Social, y directiva de la Federación Malagueña de Peñas 'La Alcazaba', Elisabet Contreras.

Se contaba con la visita de Juan Hurtado y Adolfo Cisneros, alumnos de la Escuela de Cante y Copla 'Miguel de los Reyes', que facilitaron que los residentes disfrutaran mucho de estos recitales.



Cruz de Mayo en la sede de la Federación



El jueves 5 de mayo tenía lugar la bendición e inauguración de la Cruz de Mayo de la Federación Malagueña de Peñas en un acto para el que se invitaba a todo el colectivo; así como a autoridades y patrocinadores.

La convocatoria resultaba un éxito, con la presencia destacada del alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, entre otras autoridades.



Homenaje Nacional a la Canción Española



El viernes 13 de mayo, la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' celebraba un gran evento en la Calle Bailarín Eusebio Valderrama (Recinto Ferial de Cortijo de Torres, junto a la caseta de la Federación).

En concreto, se planteaba como un Homenaje Nacional en Homenaje a la Copla; que tenía como prólogo una exhibición y entrega de diplomas para los alumnos que el pasado curso 2021 participaban en la Escuela 'Miguel de los Reyes'.



Festival de Folclore Solidario con el Pueblo Ucraniano



La Federación Malagueña de Peñas, Centors Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' celebraba el sábado 14 de mayo en el recinto ferial de Cortijo de Torres y junto a la caseta del colectivo peñista, un Festival de Folclore en el que se daban cita grupos de muy diferente procedencia.

Todos ellos tuvieron un componente común, el querer rendir un homenaje y transmitir un mensaje de apoyo a todo el pueblo ucraniano por todo el dolor que está sufriendo por la invasión rusa.



Exposición 'Málaga en la Pintura Naif'



La Sala de Usos Múltiples FEMAPE - La Alcazaba acogía desde el 16 de mayo al 10 de junio una exposición titulada 'Málaga en el arte Naif', del pintor Diego Ceano.

La muestra, organizada por la Comisión de Cultura de la Federación Malagueña de Peñas, se podía visitar de lunes a viernes de 10 a 13 y de 17 a 20 horas en calle Victoria, 17.



Presentación de 'El llanto del violín'



La sala de Usos Múltiples FEMAPE – La Alcazaba acogía el día 18 de mayo la presentación a cargo el profesor Fernando Recueno Abarca de una de sus últimas obras, “El llanto del violín”, ante un numeroso público que no quiso perderse el evento.

El también escritor Diego Ceano hizo la presentación oficial de la Trilogía “Cuentos de la Alcazaba”.



XXXII Certamen de Cruces de Mayo



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' clausuraba el pasado sábado 21 de mayo su XXXII Certamen 'Memorial José María Martín Carpena'.

En el transcurso de un acto celebrado en la Finca La Cónsula de Churriana, se daban a conocer los nombres de las entidades más valoradas..

Tras el pregón ofrecido por Juan Márquez Claros, ex presidente de la Agrupación de Cofradías de Gloria de Málaga que era presentado por su predecesora la periodista Desiré González y en el que contaba con el acompañamiento musical del Coro de Isabel Mayorga, se daba paso al acto de entrega de trofeos, con primer premio para la Peña Santa Cristina.



Participación en la Función Votiva al Cristo de la Salud



La Federación Malagueña de Peñas, representada por su presidente Manuel Curtido y los directivos José Díaz y Manuel Muñoz, participaba en la Función Votiva que, con motivo de la festividad del Santo Cristo de la Salud, copatrón de la Ciudad de Málaga, se oficiaba en la jornada del martes 31 de mayo en su sede canónica. Previamente, se oficiaba un Triduo entre el 29 y el mismo 31.



Pasarela FEMAPE Flamenca



La Pasarela FEMAPE Flamenca daba un paso adelante importante en su segunda edición de la mano de 'Málaga de Moda', marca de la Diputación de Málaga, con dos grandes desfiles que se celebraban con una gran afluencia de público en el Auditorio Edgar Neville.

La propuesta, organizada por la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', contaba con la producción de la Escuela de Modelos de Manuel Beltrán.



Entrega de Medallas de la Academia Malagueña de las Artes y las Letras



El día 9 de junio, la sede de la Federación Malagueña de Peñas, Casas Regionales y Centros Culturales 'La Alcazaba' acogió la tradicional y solemne gala de entrega de Medallas de la Academia Malagueña de las Artes y las Letras, Santa María de la Victoria, en su décima novena edición.



Visita a la Sierra de las Nieves



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' ha continuado promoviendo actividades en los municipios de la provincia, dentro de un programa en colaboración con la Diputación de Málaga.

Uno de estos destinos era la Sierra de las Nieves, donde el domingo 12 de junio se realizaba con la colaboración de su Mancomunidad de Municipios una visita a los principales puntos de interés del Parque Nacional.



III Concurso de Dibujo Infantil de Cruces de Mayo



El Auditorio Eduardo Ocón del Paseo del Parque acogía el pasado miércoles 15 de junio la gran Fiesta de clausura del III Concurso de Dibujo Infantil ‘Las Cruces de Mayo las hacen los Niños’.

En un año en el que se ha tenido un récord de participación, con un total de 316 obras presentadas, antes de anunciar el fallo del jurado, los pequeños acompañados por su familia pudieron disfrutar de un espectáculo clásico de títeres con ‘Las Aventuras de Peneque El Valiente’.



Presentación de 'Entre jábegas y almendros'



Siguiendo la iniciativa de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' de abrir sus instalaciones a la cultura malagueña en todas sus facetas, la editorial Anáfora convocó a un nutrido grupo de asistentes el viernes 17 de junio, en el salón de actos de su sede de la calle Pedro Molina para la presentación del libro 'Entre jabegas y almendros', del escritor Antonio Mora.



Exposición 'Luces y formas'



El 20 de junio se inauguró en la Sala de Usos Múltiples FEMAPE La Alcazaba una exposición del reconocido pintor José Luis Pavón Paradas, bajo la denominación 'Luces y Formas'.

En la presentación, estuvo arropado por una gran cantidad de público que no quiso perderse la polifacética obra de este reputado pintor, ceramista y escultor, una obra pictórica donde el visitante pido encontrar temas muy personales de estilo naif, o bien de abstracción geométrica, realismo, etc.



Curso de Soporte Vital Básico



El 12 de julio se ofrecía un curso de Soporte Vital Básico, lo cual es tremendamente interesante e importante, ya que nos da los conocimientos y las pautas en un área que ayuda a salvar vidas.

Junto con los monitores, se acordaba celebrar otro curso práctico el 8 de agosto de 2022 a las 19:30 horas en la caseta de feria de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.



XXXVII Certamen de Malagueñas de Fiesta



Un total de 11 composiciones participaban en la Final del XXXVII Certamen de Malagueñas de Fiesta 2022 'Memorial José María Alonso', un concurso organizado por el Área de Fiestas con la colaboración de la Federación Malagueña de Peñas.

El 23 de julio actuaban en los Jardines de Tabacalera: 7 solistas, 2 grupos y 2 coros. El acto contaba con la presencia, como artista invitada, de la malagueña Macarena Albarracín y era presentado por el periodista Paco Conejo de 101 TV.



Programa de Feria Cardioprotegida



El lunes 8 de agosto a las 19:30 horas, la concejala de Servicios Operativos y Fiestas, Teresa Porras, y el concejal de Seguridad, Avelino Barrionuevo, entregaban desfibriladores a casetas del real de la Feria con el fin de dejar el recinto cardioprotegido.

En el mismo acto se impartía un taller sobre el manejo de estos desfibriladores. Todo ello se desempeñaba en la caseta de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales La Alcazaba'.



Tertulias taurinas



Como prólogo a la Feria de Málaga 2022, la sede de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' acogía el miércoles 10 de agosto un interesante Tertulia Taurina para analizar lo que sería la Feria de Málaga de 2022.

Para ello, se contaba con la asistencia del Director de Cultura de la Diputación, Antonio Roche, y el empresario José María Garzón.



Participación en la Romería a la Victoria



La romería a la Victoria inauguraba la Feria de Día de Málaga el sábado 13 de agosto con Rafael Prado como abanderado

Un año más no quiso faltar a este acontecimiento la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' encabezada por su presidente Manuel Curtido y la Reina de la Feria de Málaga 2019, que se despedía antes de ceder su corona el lunes 15 a la nueva Reina de 2022.



Caseta La Alcazaba



La caseta de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' se convertía una vez más en punto de encuentro para los representantes de las entidades que la componen, autoridades, patrocinadores del colectivo y representantes de la sociedad malagueña que, del 13 al 20 de agosto, acudían a desear una buena Feria 2022.



Premio La Alcazaba



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba reconocía al Consorcio Provincial de Bomberos de Málaga con el Premio La Alcazaba que este colectivo viene entregando desde hace años en el transcurso de la Feria de Málaga.

El presidente del Consorcio, Manuel Marmolejo era el encargado de recibir este premio en la jornada del domingo 14 de agosto de 2022, en el transcurso de un acto celebrado en la caseta de la Federación del Recinto Ferial de Cortijo de Torres, y en el que intervenía la cantante Raquel Framit.



Certamen de Reina y Mister de la Feria



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', con la colaboración del Ayuntamiento de Málaga, volvía a organizar la Gala de Elección de la Reina y el Míster de la Feria de Málaga.

En este año 2022, se optaba por adelantar su fecha hasta el festivo lunes 15 de agosto, con el objetivo de que los ganadores pudieran disfrutar más de su reinado. El escenario, nuevamente, se situaba en la portad del Recinto Ferial de Cortijo de Torres; donde se situaba una gran pasarela por la que fueron desfilando, cargados de ilusión, todos los participantes.



Premios de Casetas de la Feria



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' retomaba el Concurso de Embellecimiento de Casetas, que premiaba a la entidad federada que destacase en este aspecto.

En este sentido, se establecían dos categorías, una de interiores y otra de fachadas, de las que se entregaron tres galardones para cada una para el primer, segundo y tercer clasificado.



Ciclo de Artistas Malagueños en Feria



La Federación Malagueña de Peñas, con la colaboración del Área de Servicios Operativos, Régimen Interior y Fiestas del Ayuntamiento de Málaga, organizaba en esta feria de Málaga un ciclo de actuaciones de artistas locales en la Feria de Málaga.

Dentro de su afán de promoción de la cultura local y la música popular, desarrollada a lo largo de todo el año a través de su Escuela de Cante y Copla 'Miguel de los Reyes', se realizaba una selección de algunos de los muchos y buenos artistas con los que atesora nuestra tierra



Noche Flamenca en Feria



Dentro de la programación de la caseta de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' se incluía una jornada dedicada al Flamenco, con la colaboración y el asesoramiento de toda una institución en esta materia en nuestra capital y provincia como es la Peña Juan Breva.

Era en la noche del miércoles 17 de agosto, a partir de las 22 horas, en un Encuentro Flamenco en el que el cante y el toque se daban la mano sobre el escenario con la participación de grandes artistas.



Malagueñas en Feria



El jueves 18 de agosto estaba definido por la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' como el día de La Malagueña en Feria.

Con este acto, el colectivo peñista quería reivindicar una vez más este género musical autóctono como banda sonora principal para la Feria de Málaga.

Con tal motivo, se planteaba una actividad especial en su caseta de la calle Antonio Rodríguez Sánchez del recinto de Cortijo de Torres; pudiéndose disfrutar de una actuación folclórica a cargo de la Agrupación del Foro Cultural Raíces y Horizonte.



Día de la Provincia en la Feria de Málaga



La Federación Malagueña de Peñas abría las puertas de su caseta en la Feria de Málaga a la provincia.

El Día de la Provincia en Feria se celebraba este año el viernes 19 de agosto, en una noche dedicada en esta edición al municipio de Alozaina. Representantes de la corporación municipal de esta localidad de la Sierra de las Nieves, encabezadas por su alcalde Antonio Antonio Pérez, visitaban el recinto ferial de Cortijo de Torres para ofrecer una muestra de su folclore.



Concurso de Mantones de Manila



Gran ambiente en el desfile de Mantones de Manila celebrado en la Caseta de la Casa Álora Gibralfaro el pasado viernes 19 de agosto, donde se concedieron premios al mantón: 'Mejor Bordado', 'Mejor Pintado' y 'Mejor Lucimiento'.

Se contó con un éxito de participación y de público en el tradicional Concurso de Mantones de Manila, que cumplió ya en este 2022 nada menos que 18 ediciones, y estuvo organizado por la firma malagueña de Cafés Santa Cristina junto a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.



Asamblea para analizar la Feria



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' abría un periodo de reflexión sobre qué modelo de Feria de Málaga y qué tipo de casetas quiere el colectivo de cara a futuras ediciones.

Con tal motivo, por mediación de su secretario general Juan Carlos Ruiz González, se procedía en la jornada del 26 de agosto a la convocatoria de una Asamblea General Extraordinaria a la que eran invitadas a participar todas las entidades federadas.



Tertulia de Balance de la Feria Taurina



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' completaba el jueves 1 de septiembre sus Tertulias Taurinas de la Feria de Málaga 2022, con un coloquio de análisis de todo lo sucedido en el ruedo de La Malagueta.

Para ello, se contaba con la presencia del presidente de la plaza Antonio Roche, el veterinario José Luis Monterroso, el periodista Antonio Montilla y el aficionado José María Morente; moderados por el periodista Daniel Herrera.



Ofrenda Floral a la Victoria en la Catedral



El 6 de septiembre era un día especial para la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'. Como cada año, dos días antes de la Festividad de Santa María de la Victoria, su Real Hermandad invitaba a este colectivo a participar en la Solemne Novena que se celebraba en la Santa Iglesia Catedral.

Con tal motivo, se citaba a las entidades federadas a participar en la tradicional Ofrenda Floral con la asistencia, si lo deseaban, de las Reinas y Misterys de la Feria de Málaga 2022.

La propia Federación estuvo acompañada por Claudia Cervera y Alejandro Fernández, la Reina y el Mister de la Feria 2022, junto con el presidente Manuel Curtido y representantes de su Junta Directiva.



Malagueñas de Fiesta a la Patrona



Como cada año, la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' participaba activamente en la Festividad de Santa María de la Vicotria, con la realización de una Ofrenda Floral y su presencia en la Solemne Procesión de regreso a su Real Santuario y Basílica, programada para la tarde del 8 de septiembre.

Como novedad, además de una petalada desde la sede peñista, se ofrecían Malagueñas de Fiesta, cantadas y bailadas, con la participación de la cantante María Oliva.



Exposición 'Málaga, Puerta del Mar'



El lunes 12 de septiembre se inauguró en la sala de Usos Múltiples FEMAPE – La Alcazaba, la exposición 'Málaga, Puerta del Mar'. En esta muestra se pudo observar una selección de obras de marinistas malagueños, convocados bajo el tema 'El mar de Málaga y su Puerto.

Se presentaron 23 obras en distintos tamaños y estilos de 22 reconocidos pintores. Entre las obras presentadas se pudo ver la obra de Pepe Moreno (fotografía modificada), el marinismo de José Luis Pavón, la escuela decimonónica del XIX de Marisa Millán, el realismo de Ramón Núñez, la fuerza del color de José Fuster o el Naif de Adela Ramos, entre otros.



Presentación de 'Fuego verde'



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' acogía el 15 de septiembre la presentación por parte de la Editorial Anáfora' de 'Fuego Verde', el último libro de José Ponce Barrientos, en un acto que llenaba la Sala FEMAPE Alcazaba, en la planta baja de la sede.



Visita a la Feria de la Aceituna de Alozaina



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' organizaba el sábado 17 de septiembre una excursión a la localidad de Alozaina con motivo de la Feria del Aceite.

Un amplio grupo de peñistas se desplazaban hasta este municipio de la Sierra de las Nieves para disfrutar de esta singular fiesta que se celebraba en la plaza principal del pueblo; donde pudieron disfrutar de su rica gastronomía y de la hospitalidad de sus vecinos.



Colaboración en 'Málaga Ciudad de Arte Flamenco en sus Peñas'



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' colaboraba con la Peña Juan Brea en el desarrollo de su programa 'Málaga Ciudad de Arte Flamenco en sus Peñas', un ciclo de conferencias de formación y divulgación del Arte Flamenco de Málaga que cuenta con la subvención del Área de Servicios Operativos, Régimen Interior, Playas y Fiestas del Ayuntamiento de Málaga



Presentación de 'El coleccionista de muslos'



El 22 de septiembre, la Sala de Usos Múltiples FEMAPE La Alcazaba, acogió la presentación del último libro del conocido escritor José Ramón Vega Frías, 'El coleccionista de muslos', editado por la editorial Anáfora.



Mercadillo Literario



Con gran expectación se esperaba la presentación del Mercadillo Literario, organizado por Editorial Anáfora, en la Sala de Usos Múltiples de FEMAPE La Alcazaba.

El día 30 de septiembre, a las cinco de la tarde se abrieron las puertas a este esperado evento, el Mercadillo de Literario y al momento las instalaciones de la Federación Malagueña de Peñas se vieron colapsadas debido a la gran afluencia de público que no quiso perderse la oportunidad de poder hacerse con ejemplares de notables escritores, los cuales se exponían con un descuento sobre su precio normal y además se lo podían llevar firmado por sus autores, la mayoría de ellos presentes en este evento cultural.



Exposición 'JubilArte'



El 4 de octubre, la Sala Femape-La Alcazaba, se vistió de largo con la esperada presentación de la muestra escultórica, "Jubil Arte", del excepcional artista malagueño Pepe Chica.



Visita a la Feria de Fuengirola



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', representada por su presidente Manuel Curtido y componentes de su junta directiva como Miguel García, Manuel Muñoz o José Díaz, visitaban una de las ferias más importantes de la provincia, y en la que las peñas tienen un papel más que destacado.

Este es el caso de la de la Virgen del Rosario de Fuengirola, celebrada del 6 al 12 de octubre en su magnífico recinto ferial estable. Los peñistas malagueños fueron recibidos por la Federación de Peñas de Fuengirola.



Exposición 'Historiarte'



El 18 de octubre, la sala FEMAPE La Alcazaba presentó al público la exposición 'Historiarte', una muestra, fruto del trabajo de los artistas José Luis Pavón (pintor y escultor) y de Diego Ceano (escritor y pintor).

Esta muestra contaba con la colaboración de la Academia Malagueña de las Artes y Jákara Editores, y la componen 15 cuadros de formato grande donde se podían contemplar 15 etapas de la historia malagueña, en estilo Naif limpiata, junto a más de una treintena de esculturas y cerámicas relativas a cada periodo de la historia.



Curso de Extensión de la Escuela de Cante y Copla



La Escuela de Cante y Copla 'Miguel de los Reyes' de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' celebraba una de las actividades complementarias a las clases desarrolladas en su sede de la calle Pedro de Molina.

En este caso, el miércoles 19 de octubre había programado un Curso de Extensión enmarcado en su proyecto de Escuela de Formación Cultural en la Música Tradicional.

Era impartido por uno de sus profesores, Pedro Gordillo; mientras que su compañera Rocío Alba era la encargada de realizar la introducción.

La actividad, que tenía lugar en la sede de la Peña Tiro Pichón, ubicada en la calle Moclinejo 2 de nuestra capital, llevaba por título 'La proyección de la voz en la música popular'.



Así vestía Málaga



La Federación Malagueña de Peñas llevaba el sábado 22 de octubre 'Así vestía Málaga' a Comares, una pasarela de Indumentaria Tradicional y de Usanza del siglo XIX.

La Plaza Balcón de la Axarquía, un espacio incomparable, acogía esta muestra coordinada por un gran experto en esta materia como es Juan Navarro.

Numeroso público, tanto habitantes de la localidad axárquica como múltiples visitantes desplazados al municipio, pudieron disfrutar de un gran evento cultural.



FIFMA 2022



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' daba un paso más en la consolidación del Festival Internacional de Folclore de Málaga, que recuperó en 2019 tras años de inactividad.

Del 26 al 29 de octubre se ponía de manifiesto la gran demanda y necesidad de dotar a la ciudad de un espacio donde se pudiera mostrar la riqueza del patrimonio cultural inmaterial de las distintas localidades, regiones, países y etnias.



Masterclass de Danza Tradicional Andaluza



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' impulsaba, con el patrocinio de la Diputación de Málaga, los días 12 y 13 de noviembre una Masterclass de Danza Tradicional Andaluza en Torremolinos.

Un gran experto como es Juan Navarro era el encargado de impartir estas clases gratuitas para todos los participantes, en un horario de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.



Presentación de 'El hombre imposible'



El Salón de Actos de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', en su sede de la calle Pedro Molina 1, acogía el martes 8 de noviembre un acto de presentación de la novela 'El hombre imposible', de Juan Luis Pinto Doblas.

El autor, miembro de la Comisión de Cultura de la Federación de Peñas, era presentado por su compañero en este mismo órgano consultivo, Francisco González Caravaca; en el transcurso de un acto coordinado por el responsable de comunicación del colectivo peñista, Daniel Herrera.



XLI Aniversario



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' celebraba su XLI Aniversario con una Cena de Gala que tenía lugar el pasado 12 de noviembre en la propia Caseta de este colectivo en el recinto ferial de Cortijo de Torres.

Grupo La Reserva servía esta cena que contaba con la presencia de autoridades, patrocinadores y representantes de las diferentes entidades. Cabe destacar la presencia del alcalde Francisco de la Torre, y los ediles Teresa Porras, Mar Torres o Francisco Cantos por el equipo de gobierno; así como el portavoz socialista Daniel Pérez y otros miembros de su grupo como Salvador Trujillo o Pablo Orellana.



Malagueño de Pura Cepa



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' decidía conceder el Premio Malagueño de Pura Cepa al jugador de baloncesto Alberto Díaz.

Hacia entrega del premio, en el transcurso del XLI Aniversario, el presidente Manuel Curtido Oliva, acompañado por el alcalde de Málaga, Francisco de la Torre Prados.

Fue su madre quien, emocionada, agradecía este premio que viene a reconocer la consecución del sueño de la vida de su hijo, con los importantes logros deportivos que está cosechando.



Escudo de Oro a Dña. Josefa Vázquez Acedo



La Federación Malagueña de Peñas quería hacer en el transcurso de su XLI Aniversario un reconocimiento especial en forma de Escudo de Oro a una gran peñista. Una mujer de gran actividad y carácter que ha dedicado más de media vida a su peña: Los Cabales.

Se rendía homenaje, de este modo, a Josefa Vázquez Acedo por medio del presidente de la Federación, Manuel Curtido, y en presencia del alcalde de Málaga, Francisco de la Torre.



Premio Por Malagueñas



El acto conmemorativo del XLI Aniversario de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' estuvo acompañado de la concesión del Premio Por Malagueñas 2022, que pone en valor la apuesta por las Malagueñas de Fiesta como cante y baile autóctono.

En esta edición, el galardón recaía en la Asociación Cultural Amigos de la Copla de Málaga; siendo su presidente Juan Luis López el encargado de recoger un plato pintado por José Luis Pavón de manos de la teniente de alcalde Teresa Porras.



Premio de Gastronomía en Feria



El otro de los premios concedidos durante el XLI Aniversario era el de Gastronomía, que se consideró que debía ser recibido por la Peña Santa Cristina. Fue su presidente Juan Carlos Ruiz quien lo recogía del director de Cafés Santa Cristina, Diego Benítez.



Reconocimiento a Cafés Santa Cristina



El director de Cafés Santa Cristina, Diego Benítez, recogía en nombre de esta empresa una placa como reconocimiento de la Federación Malagueña de Peñas. Era entregada por el vicepresidente Rafael Galán, como agradecimiento a su apoyo a las tradiciones malagueñas en general, y al colectivo peñista en particular como uno de sus patrocinadores principales desde hace décadas.



Semana Cultural de las Peñas



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' ha celebrado del 16 al 19 de noviembre su Semana Cultural de las Peñas con diversas actividades tanto musicales como de teatro en diferentes de sus sedes.

Entre ellas, se ha conmemorado el Día Internacional del Flamenco que tenía lugar en la jornada inaugural.



Presentación de 'El Arte Jondo'



La sede de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' acogía la presentación 'El Arte Jondo', de Rafael Silva Martínez, un libro que venía muy bien abalado por referencias periodísticas, así como de estudiosos del cante flamenco, donde se hace referencia a los orígenes del cante, así como los diferentes estilos, nacimientos, giros, etc.

Al acto, que fue presentado por Diego Ceano, presidente de la Academia Malagueña de las Artes y las Letras, asistieron un nutrido grupo de asistentes que no quisieron dejar de pasar la oportunidad que el autor les firmara uno de sus libros.



Inauguración del primer Belén de la Federación



Por primera vez, la Federación de Peñas, siguiendo su línea de rescatar y apoyar a las tradiciones malagueñas, montaba un Belén en sus instalaciones.

Miembros de la Casa de Ceuta en Málaga aportaron sus figuras y decoración. El montaje corrió a cargo del conocido belenista José Fuster, siendo asistido por los artistas José Luis Pavón y Diego Ceano.

Permaneció abierto en horario de 10 a 13 horas, de lunes a viernes.



Proyecto dinámico de Reconstrucción Emocional



La Federación Malagueña de Peñas, con la subvención de la Diputación de Málaga, ofrecía durante este mes de noviembre y diciembre el proyecto dinámico 'Reconstrucción emocional y habilidades sociales'.

La actividad se incluye en Torremolinos Violeta, una amplia programación cultural y educativa para conmemorar el #25N que era presentada por su alcaldesa Margarita del Cid.

Entre las actividades desarrolladas, se realizaba una visita al Museo Automovilístico, donde se realizaba una entrevista para sensibilizar al equipo del museo sobre la violencia de género.



XVII Olimpiadas de Juegos de Peñas



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' celebraba los días 3 y 4 de diciembre en la sede de la Casa de Álora Gibralfaro sus XVII Olimpiadas de Juegos de Peñas 'Memorial Rafael Fuentes Aragón', en la que representantes de las diferentes entidades que componen este colectivo participaban en competiciones tradicionales como son el dominó, parchís, chinchón, ajedrez, rana, la petanca y los dardos.



Málaga Cantaora 2023



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' producía un año más el espectáculo 'Málaga Cantaora' el domingo 11 de diciembre en el Teatro Cervantes.

Rocío Alba y Pedro Gordillo fueron los coordinadores de 'La Bella Navidad', nombre dado al espectáculo, y que fue una deliciosa sucesión de emociones que además venía a complementar la formación que durante todo el año se ha ofrecido desde la Escuela de Cante y Copla 'Miguel de los Reyes de este colectivo peñista.



XXXI Certamen de Belenes



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' entregaba el 18 de diciembre los premios del XXXI Certamen de Belenes 'Memorial José María Martín Carpena', en el que participaban una veintena de entidades.

El primer premio recayó en la Peña La Biznaga; mientras que la segunda posición fue para la Asociación de Vecinos Finca La Palma Hanuca, y la tercera para la Peña Finca La Palma. Por su parte, el Premio Especial del Jurado fue para la Peña Colonia Santa Inés, y el Belén Más Tradicional el de la Asociación de Vecinos Victoriana de Capuchinos y de la Fuente.



Pasacalles de Pastorales



El domingo 18 de diciembre regresaban las Pastorales al Centro de Málaga con un pasacalles desde las 17 horas. El recorrido que hacían estas agrupaciones era Larios, Sancha de Lara, Molina Lario, Plaza del Obispo, Santa María, Císter, Plaza de la Aduana, Alcazabilla, Plaza de la Merced, San Juan de Letrán y Teatro Cervantes.



XXV Encuentro de Pastorales



Por vigésimo quinta edición, el Encuentro de Pastorales de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' regresaba al Teatro Cervantes en la jornada del domingo 18 de diciembre.

Además de cumplirse este cuarto de siglo, esta edición era especial por celebrarse por primera vez en memoria de Paqui Montes, vicepresidenta de la Federación, presidenta del Centro Cultural Renfe, y miembro de su pastoral.

Trece agrupaciones participaron, interpretando sus villancicos populares y mostrando la diversidad de estilos entre ellas. El público, que llenaba el recinto, disfrutó de un gran espectáculo con el que se cerraba el programa de actos de la Federación en este año 2022.



Zambomba Flamenca



La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' celebraba una Zambomba Flamenca la jornada del sábado 17 de diciembre en la caseta del colectivo en el recinto ferial de Cortijo de Torres.

Numerosos artistas, la mayor parte de ellos pertenecientes a la Escuela de Cante y Copla 'Miguel de los Reyes' de este colectivo, se daban cita en un evento que cumplía sus objetivos y propiciaba una tarde noche memorable.

No faltaron, como no podía ser de otro modo, los profesores de esta escuela, Pedro Gordillo y Rocío Alba, que junto a sus alumnos celebraban la Navidad de una forma espontánea y muy divertida.